

DIARIO DE



MALLORCA

del miércoles 19 de

Junio de 1811

Sta. Juliana y S. Gervasio Mr.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Arec. As.

Horas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera	Salte el Sol a las 4 y 42 m. y 24 s.
7 de la m.	19 g.	28 p.	E.	
12 del dia	20 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2	SSO.	se pone á las 7
5 de la t.	20 g.	28 p. 2	SO.	y 19 m. y 30 s.

Lonares 9 de Abril.

El 27 de Marzo verificaron los dinamarqueses su por tanto tiempo diferido ataque contra la isla de Anholt con 130 soldados que salieron de Aarhus la noche anterior: fueron rechazados y enteramente derrotados por los ingleses con la pérdida de 600 prisioneros, y 100 muertos con el general dinamarqués y su ayudante. = La isla da Anholt, que esta situada en el Categat, tiene unas 30 millas de circunferencia; y la rodean bancos de arena que impidieron á los dinamarqueses desembarcar bastante artilleria. La defensa es sin embargo muy gloriosa para la guarnicion de marinos que alli habia, diez veces menos en número á los enemigos; la qual ha cogido mas prisioneros que á lo que ascendia ella en número. El rey de Dinamarca, llamado por los franceses el *filósofo*, con tan poco fundamento como por lo regular se da este nombre, debia conocer que qualquiera guarnicion que dexará, en caso

de tomar la isla, no podía resistir á la fuertísima esquadra inglesa que se prepara para aquellas aguas. La conquista hubiera, pues, sido inútil, y la tentativa, además desgraciada, ha sido disparatada; gracias al valor inglés. Si no hubiera sido por éste, hubiera tomado la isla para perderla luego junto con los gastos de expedición, y entonces habria aprendido la qualidad de un verdadero filósofo, la de conocerse á sí mismo.

Dia 12. Ayer llegó una mala de Helipoland con noticias de aquella isla hasta el 7. El rey de Suecia llegó allí en la fragata Horacio el 2: y se hicieron preparativos para su recibimiento con toda la distincion debido á su clase é ilustre carácter: pero no pudo desembarcar por el mal tiempo. Supónese que en la isla se detendrá dos meses: y parece que los habitantes sienten esta circunstancia, que probablemente disminuirá su comercio con el continente, ya de masiado limitado. Las cortes de la costa holandesa recibidas en Helipoland están llenas de queja de la capacidad é insolencia de los aduaneros franceses.

Continuacion del sitio de Tarragona.

Dia 8.

A noche entre 9 y 10 atacó el enemigo al fuerte de Orleans con toda obstinacion y una grande griteria, creyendo sin duda aterrar nuestros valientes defensores. El Brigadier Don Pedro Sarfiel mandó romper inmediatamente generala en su division: y entre este toque, y la formacion de las tropas de resererva no hubo intermedio: el resto de la linea se puso tambien sobre las armas. En el momento fueron reforzados todos los puntos y aquel Gefe voló con su Estado Mayor y tropas necesarias al punto atacado. La serenidad de nuestros oficiales y soldados, á imitacion de su comandante general, contubo el temerario aprouche del enemigo que fué luego arrojado, y puesto, con grande perdida, en precipitada fuga hasta su linea por los acertados fuegos de cañon y fusil.

Al amanecer de este día rompió el enemigo el fuego contra nuestros fuertes y la plaza (desde sus baterías, colocadas en los puntos siguientes: Olivo; parapetos detrás del Olivo, y falda de la montaña entre el Olivo y Lorito, barranco á la derecha del primer punto: reducto del puente de Francolí, derecha del camino de Reus: izquierda del mismo; las cinco primeras de morteros y obuses; y estas últimas de cañones: lo continuó todo el día con la mayor actividad contra Francolí, la línea casario del puerto, y la ciudad arrojando crecido número de bombas, granadas y bala rasa, sin cesar también el de fusilería que ha sido correspondido por la nuestra y artillería de la plaza.

Noticias del País.

Habiendo llegado á noticia del profesor de Matemáticas D. Hermenegildo de Mezquía y Garaycoche que muchos sujetos desean ver establecida la enseñanza anunciada en el Diario del lunes 27 de Mayo anterior para instruirse en unas ciencias tan interesantes á toda nación, mayormente á la nuestra en las actuales circunstancias, ha determinado dicho profesor establecerla por ahora en la casa que habita número 16 contigua al horno del estudio general, y mediante la total falta de obras dar principio el día 21 del corriente por quadernos manuscrito á la letra de la de D. Juan Justo Garcia, hasta que se proporcione por reimpresion, ó haciendola traer de donde se halle. El plan que se ha propuesto es enseñar en dos años la *Aritmética y Álgebra* hasta las *Ecuaciones de segundo grado inclusive*, *Geometría* y las *Trigonometrías plana y esférica* con aplicación á la práctica, aplicación del *Álgebra* á la *Geometría*. *Secciones Cónicas*, *Series*, *Ecuaciones Superiores*, *cálculos Diferencial é Integral*, *Estática*, *Estática Hidrostática e Hidrodinámica*; esto es, en el primero hasta la aplicación del *Álgebra* á la *Geometría* exclusive: y en el segundo lo restante, advirtiendo que antes de prin-

comenzar este día al citado profesor por qué obra se dará la *Mécanica*. La enseñanza del primer año será por la mañana desde las nueve á las once, y concluido se pasará al segundo, que se verificará á la misma hora, y la de aquel por la tarde desde las tres á las cinco; pero, si hay algunos sujetos, que quieran instruirse en los tratados correspondientes al segundo año, podrán acudir desde luego al mismo sitio de quatro á seis de la tarde hasta el día último de Setiembre, y desde 1.º de Octubre en adelante de tres á cinco. Cada discípulo de primero, ó de segundo año satisfará sesenta reales de vellon mensuales.

El que quisiere alquilar una casa con dos quartos alto y baxo, depósito de agua, y lugar para almacén en la calle de S. Miguel; podrá acudir al Maestro arbañil Pedro Juan Bauzá, que vive en la misma calle.

Se ha perdido un reloj de oro con cadena y sello del mismo metal, se suplica á quien lo haya hallado se sirva devolverlo á D. José Guillermo Simons calle des Jesuset de la Calatrava núm. 29 quien dará las señas y una onza de oro de gratificación.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Villanueva en 3 dias los Javeques de los patrones mallorquines Bartolomé Oliver con cargo de varios géneros, Gabriel Feliz con cargo de idem y Juan Bosch en lastre. El Laud del patron Gabriel Vidal con cargo de idem, y el Laud del patron Gerardo Bosch catalán en lastre.

De Mahon en 2 dias los Javeques de los patrones mallorquines Antonio Mouer con cargo de trigo y Antonio Vidal con cargo de idem.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE BUENAVENTURA VILLALONGA